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Roberto Valenzuela (DC) 

“Hay proyectos buenos 
del alcalde Carter que 
yo pretendo continuar 
si soy electo” 

Dice que mantendrá políticas como Médico en tu barrio, 

pero “hay otras cosas que a mí no me han gustado mucho, 
como la venta de los terrenos municipales”. 

Catalina Pozo (AH) 

“Parte de nuestra 
propuesta es contar con 
una auditoría frente a la 
administración de Carter” 

La carta de Acción Humanista para llegar al municipio 

reconoce que a Rodolfo Carter, más que alcalde, lo ve 

como un “personaje de televisión”. Ella anticipa que 

en la comuna podría ocurrir algo similar a lo que pasó 

  

Cristóbal Fuentes 
  

El concejal Roberto Valenzuela, militan- 

te de la Democracia Cristiana y respalda- 

do también por el Partido Radical, aspi- 

ra a llegar al sillón municipal de La Flo- 

rida porque es su sueño de niño. Si bien 

es crítico de aspectos de la administra- 

ción del actual jefe comunal, Rodol- 

fo Carter, reconoce que le gus- 

taría continuar proyectos 

como “Médico en tu ba- 

rrio” y el vale de gas. 
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¿Por qué asume el de- dE 
safío de participar en las a 

elecciones primarias? 

Este es un desafío de 

vida. Cuando tenía diez 

años visité el municipio. Pre- 

gunté quién era el señor alto que es- 

taba con terno, el profesor me dijo que 

era el alcalde, y yo dije que algún día voy 

a ser alcalde. De ahí en adelante, siem- 

pre he trabajado en esa línea. 

¿Cuál es su relación con la comuna? 

Llegué de tres días de nacido a La Flo- 

rida, un día de nieve. Conozco la comu- 

na como la palma de mi mano. Vivo, es- 

tudié y trabajo en La Florida. 

¿Cómo evalúa la administración del al- 

calde Carter? 

Como toda administración, ha tenido 

de dulce y agraz. Hay proyectos buenos 

que yo pretendo continuar si soy electo 

alcalde, como el Médico en tu barrio, 

Médico en tu domicilio, la inyección de 

neurobionta, el vale de gas que instaura- 

mos en este concejo. Pero hay otras co- 
sas que a mí no me han gustado mucho, 

    
   

    

    

como la venta de los terrenos municipa- 

les. Hoy día somos una municipalidad 

que no tiene espacio propio. Donde está 

el alcalde es arrendado; donde está la de- 

pendencia municipal, también. 

¿Qué lo diferencia de los otros candi- 

datos del pacto? 

Hay dos temas puntuales: la gente nos 

dijo que los polos no son buenos y la 

DC pertenece a la centroizquier- 

da. Somos más moderados, 

tenemos capacidad de diálo- 

go, estamos por ponernos 
de acuerdo en distintas po- 

líticas públicas. Eso la gen- 

7 teloestá valorando hoy día. 

Y con respecto a la gestión, 

tenemos dos proyectos su- 

perpotentes: queremos hacer el 

centro derehabilitación de La Flori- 

da, para toda persona que no es atendi- 

da por la Teletón, gratuito. Y con respec- 

to a la seguridad, queremos dar un gol- 

pe a la cátedra colocando cámaras de 

reconocimiento facial y lectores de pa- 

tente. 

¿Por qué es importante que el sector se 

quede con este municipio? 

La gente no ha estado en el centro de la 

política comunal. Hemos tenido mucha 

explosión demográfica, no ha habido 

trabajo en las calles, ha habido mucho de 

populismo, poca política pública. 

¿No cree que el PC tiene ganada la pri- 

maria? Tienen un colchón de votosim- 

portante. 

No. Sus votaciones fueron momentos 

fotográficos que tiene la historia de 

Chile. O 

en Maipú con Cathy Barriga, y que se detecte alguna 
irregularidad en la actual administración. 

  

Cristóbal Fuentes 
  

La única mujer que postula a la alcaldía de 

La Florida dentro del pacto Chile Contigo 

Mejor, Catalina Pozo, de Acción Humanista, 

considera que llegaral sillón municipal le per- 

mitiría responder a “las demandas históricas 

de conciliación frente alas diferencias de gé- 

nero”. Además, asegura que, a diferencia 

de los demás candidatos, ella no 

plasmará en su administración 

necesariamente lo que “la lí- 

nea del partido” proponga, 

sino que su prioridad será 

escuchar a los vecinos. 

¿Por qué decide sumarsea 

una primaria? 

Desdelas fuerzas políticas que 

venimos trabajando en la comuna, 

nonos encontramos enlos otroscandi- 
datos. Existe una posibilidad (de ser electa) 

pormi conocimiento académico y experien- 

cia como trabajadora social y como una per- 

sona activa en el territorio. Sé cuáles son las 

necesidades delos vecinos y vecinas. Conta- 

"mos con un trayecto importante que marca 

la diferencia con otros candidatos, queinclu- 

soson concejales, pero que no representan los 
intereses de manera transversal. Fuera de 

eso, hay un sesgo de género: yo soy la única 

mujer de la lista. 

¿Qué diferencia su proyecto de los otros 

candidatos? 

Gran parte de mi desarrollo profesional está 

centrado en crear estrategias y políticas pú- 

blicas que estén centradas en un enfoque de 

necesidades, en saber qué es lo que necesita 

nuestra gente, darle solución y no plasmar 

precisamente lo que la línea del partido 

   

  

   

   

  

     

lama. 

¿Cuál es su vínculo con la comuna? 

Nací, me crié y hoy día vivo en la comuna. 

La Florida nunca ha tenido una alcaldesa. 

¿Sería relevante que por primera vez una 

mujer llegue al sillón municipal? 

Totalmente. La paridad no es solamente 

para que se escriba como parte de las políti- 

cas que se tienen que implementar para 

que las mujeres estemos en los car- 
gos de poder, sino que las muje- 

res tienen que contar con la 

posibilidad de que se termi- 

nen estos sesgos que vienen 

planteados desde el siglo pa- 

sado de que son los hombres 

quienes ocupan los cargos de 

liderazgo. La Florida cambiaría 

totalmente si existiera la posibilidad 

de contar con una persona del oficialis- 

mo, sobre todo que sea mujer, para que levan- 

te todas las demandas históricas de concilia- 

ción frente a las diferencias de género. 

¿Cómo evalúa la administración del alcal- 

de Carter? 

¿La administración o la farándula? Yo a 

Carter, más que alcalde, lo veo como un per- 

sonaje de televisión. Lo encuentro negativo. 

Creo que La Florida va a ser la próxima co- 

muna, como fue Maipú con Cathy Barriga, 

donde hemos visto que su sector se ha visto 

involucrado en casos de corrupción, de mal- 

versación de dinero. Eso se va a ver. Es parte 

denuestra propuesta contar con una audito- 

ría frente a la administración de Carter. 

¿Qué otras propuestas piensa? 

Quiero contar con una propuesta que esté 

ligada a sustentabilidad y cuidado del me- 

dioambiente.O 
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Rubén Rosales (FRVS) 

“Necesitamos medidas 
realistas, eliminar la 
delincuencia es imposible y el 
que lo diga es un demagogo” 

El candidato del partido que lidera Flavia Torrealba 

asegura que los ejes de su campaña serán la seguridad 
y el cuidado del medioambiente. En este último punto, 

propone plantar más árboles. 

  

David Tralma 
  

En octubre de 2023, a la casa de Rubén 

Rosales entraron cuatro personas a ro- 
bar, mientras él y su familia se encon- 

traban durmiendo. Hoy, la víctima se ha 

convertido en uno de los cinco precan- 

didatos, en representación de la Fede- 

ración Regionalista Verde Social, que 

tiene el pacto conformado por 

los 10 partidos del oficialis- 

mo más la Democracia 

Cristiana, llamado Conti- 

go Chile Mejor. 

“El tema de la inseguri- 

dad que se vive es grave, 

no solamente en las ca- 

lles, sino también en elin- 

terior de las casas. Gracias a de 

Dios, logramos que estos sujetos se 

fueran. Si bien es cierto el costo mate- 

rial, porque estuvieron más de una hora 

robando antes de que nosotros desper- 

táramos, lo más grave de esto son las se- 

cuelas psicológicas, la inseguridad e in- 

certidumbre que se vive en una familia 

que es agredida de esta manera”, dice 

antes de responder la primera pregun- 

ta. 

¿Por qué le gustaría ser alcalde de La 

Florida? 

Hoy día se requiere una autoridad edi- 

licia que tenga la capacidad de imple- 

mentar políticas realistas, eliminar la 

delincuencia es imposible y el que lo 

diga es un demagogo. Esa es una de las 

principales razones que yo tengo para 

postularme como candidato a alcalde. 

Por otro lado, está la demanda por ge- 

  

    

      
   

nerar acciones que permitan disminuir 

el impacto que tiene en la comuna el 

cambio climático. Desde la municipa- 

lidad se pueden implementar acciones 

que puedan revertir en términos loca- 

les la temperatura. Por ejemplo, hay ex- 

periencia extranjera en donde una ciu- 

dad completa se ha puesto a trabajar 

para plantar, en campaña de refores- 

tación urbana, y han logrado 

bajar la temperatura en tér- 

minos generales en dos gra- 

dos. Gracias a la alta con- 

centración de árboles. 

¿Esos serán los ejes de su 

campaña? 

El tema de la seguridad y 

el tema medioambiental. Hay 

otros temas que tienen que ver 

con la educación y con la salud. Mi 

hijo está en un colegio público y puedo 

observar, como apoderado, las carencias 

que tiene el colegio, que carece de in- 

fraestructura, de equipos y los que tie- 

ne están en malas condiciones. 

¿Cómo evalúa la gestión del alcalde 

Carter? 

Ha habido avances sustantivos acá en 

la comuna. Por ejemplo, los departa- 

mentos de la municipalidad general- 

mente reaccionan en forma rápida cuan- 

do algún ciudadano los llama, cuando 

hay algún microbasural, escombros. En 

otras cosas, ha habido deficiencias. En 

términos de seguridad, hemos visto 

cómo en forma parafernálica el alcalde 

pone en riesgo la seguridad de carabi- 

neros demoliendo casas que supuesta- 

mente son de narcotraficantes. O 

Nicolás Hurtado (PC) 

“La seguridad hoy día se 
ha tomado la agenda y 
eso va a ser la principal 
materia de conversación” 

Tras suspender su participación en el gobierno del 

Presidente Boric, su candidatura se ha convertido en 

una de las principales de cara a las primarias. “La DOS 

(División de Organizaciones Sociales) evidentemente 

genera una muy buena escuela en materia de 
participación”, dice el militante PC, sobre las ventajas que 

contemplan su paso por la Segegob. 

  

David Tralma 
  

Desde el pasado 22 de abril, Nicolás Hur- 

tado, militante del Partido Comunista, se 

encuentra con un permiso sin goce de 
sueldo en el cargo que hoy tiene en el go- 

bierno. En el Ejecutivoes el subdirector 

de la División de Organizaciones Socia- 

les (DOS), que pertenece a la Sege- 

gob de la ministra Camila Va- 

llejo. 

Esto lo hizo para atender 

lo ordenado por un dicta- 

men de Contraloría, que 

daba cuenta de la partici- 

pación de trabajadores del 

Estado en cruzadas electo- “Y 

rales, como la que disputa- 

rá por segunda vez consecuti- 

va Hurtado en La Florida. En 2021, 

el exconcejal perdió contra Rodolfo Car- 

ter, pero rescató un colchón de votos im- 

portante en uno de los bastiones electo- 

rales del PC. 

¿Por qué le gustaría ser alcalde? 

Fui dirigente vecinal, concejal y me tocó 

fiscalizar activamente una gestión que 

despilfarra recursos. También considero 

quees muy importante que las autorida- 

des conozcan el territorio que dicen re- 

presentar, que vivan acá, que sean parte 
de las necesidades y los problemas de las 

comunidades. 

¿Qué lo diferencia de los otros candi- 

datos del sector? 

Fui dirigente de los territorios. Desde ese 

espacio y con toda la trayectoria de con- 

cejal, en el Congreso, en municipalidades, 

sector privado y, además, recientemente 

    

   

    

  

     

como subdirector de la DOS, creemos 

que hay una trayectoria. 

¿Representa una ventaja haber pasado 

por la DOS? 

Más bien en materia de participación. 

Es una muy buena escuela la DOS para 

poder tener una vinculación con las or- 

ganizaciones, con las demandas. Si bien 

yo ya venía de este mundo territorial, 

la DOS evidentemente genera 

una muy buena escuela en 

materia de participación, 

porejemplo, de cómo desa- 

rrollar una verdadera 

cuenta pública y no como 

la que tuvimos en La Flori- 

da, que fue más bien una 

cuenta privada. 
¿Qué opina de la gestión del al- 

calde actual? 

Yo creo que la gestión del alcalde Carter 

ha sido de luces y sombras. Aprovecho de 

desmentir algo que él mismo ha estado 

instalando maliciosamente, que es que 

nosotros vamos a llegar a terminar con el 

programa “Médico a domicilio”: vamos a 

mantenerlo y mejorarlo. En las sombras, 

hay otros problemas que la gente también 

reconoce: lasinmobiliarias arrasaron con 

los barrios, se vendió nuestro patrimonio 

municipal. Necesitamos un nuevo plan re- 

gulador que sea participativo. 

¿La seguridad va a ser el clivaje de esta 

primaria? 

En buena parte de lascandidaturasa ni- 

vel nacional de 2021 no fue el tema prio- 

ritario. La seguridad hoy día se ha toma- 

do la agenda y eso va a ser la principal ma- 

teria de conversación. O 
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